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Доброе  
дело

27 марта студенты 
филологического фа-
культета и факульте-
та романо-германской 
филологии провели 
благотворительную яр-
марку. 

Очень многие ребя-
та приняли участие в 
мероприятии и не оста-
лись равнодушными. 
Собранные средства 
пошли на организацию 
и проведение концерта 
для инвалидов и вете-
ранов, приуроченного к 
празднику Пасхи. 

Мария Савенко 

День карьеры  
на экономе

В актовом зале Куб-
ГУ студенты экономи-
ческого факультета 19 
марта организовали 
День карьеры. На меро-
приятие ребята пришли 
уже с готовыми резюме 
и желанием работать. 
Представители около 
30 фирм предложили 
молодым людям рабочие 
места. Среди них банки: 
«Сбербанк», «Уралсиб», 
«Первомайский», «ВТБ», 
«Россельхозбанк»; сети 
супермаркетов «Маг-
ни т » ,  «П я т ё р о ч к а » , 
«Санги-Стиль» и «Р&G», 
а также компании «МТС» 
и «TELE2». 

Декан экономиче-
ского факультета Игорь 
Викторович Шевченко 
подчеркнул: «Мы про-
водим мероприятия по 
профориентации уже 21 
год, и это очень важное 
и актуальное событие 
для студентов. Я же-
лаю компаниям найти 
хороших сотрудников, 
а ребятам определить 
своё место в будущей 
профессии». 

Анна Тюрина

Молодежная 
Олимпиада 

В КубГУ пройдет VII 
Олимпиада по моло-
дежной политике «Мо-
лодежный олимп». Её 
цель - популяризиро-
вать научные знания 
среди учащихся школ. 
Она делится на несколь-
ко этапов. Первый этап 
– отборочный, который 
проводится в заочной 
форме. Задача участ-
ников - создать творче-
скую работу по предло-
женной тематике. А уже 
21 апреля на базе ФУПа 
будут проведены второй 
и третий финальные 
этапы. 

Олимпиада включает 
в себя вопросы, связан-
ные с молодежной те-
матикой. Победителями 
станут те, кто наберет 
наибольшее количество 
баллов за все этапы. Им 
будут выданы дипломы. 
Кроме этого, ведущие 
психологи КубГУ в рамках 
очных этапов проведут 
тренинги по профориен-
тации. 

Ольга Митрохина

Пульс 
университета Самая яркая 

представительница 
российской журналистики 

навестила альма-матер

Выбирай 
правильно, 

выбирай лучшего!
18 марта 2018 года Кубанский гос-

университет принял активное участие 
в выборах Президента Российской 
Федерации. Участок для голосования 
посещали не только студенты и пре-
подаватели, явка которых превысила 
показатели прошлых лет, но и жители 
города. Для удобства на территории 
участка было размещено несколько 
избирательных кабин и фотозона, где 
участники выборов могли сделать 
снимки и опубликовать их в социальных 
сетях с хештегом #голосовач23. Тем, кто 
голосовал впервые, на избирательном 
участке вручали памятные подарки с 
символикой России.

Студентка университета Мария Ле-
люк поделилась своими впечатлениями 
о таком значимом для всех событии:

«Это были мои первые выборы, по-
этому я никак не могла их пропустить. 
Голосовать решили всей семьей. Я была 
удивлена тому, как граждане готовились 
к этому событию. Каждый шел словно 
на праздник. Мы все показали, что 
нам не безразлично наше будущее. Я 
считаю, что на всех нас лежит большая 
ответственность. И я тоже сделала свой 
выбор, который обязан оправдать мои 
ожидания». 

Выборы прошли в спокойной обста-
новке, нарушений на территории КубГУ 
не было, каждый отдал голос за своего 
кандидата. Помимо официальной части, 
избиратели смогли посетить концерт 
группы «Львов-Белов», приуроченный 
к этому событию.

Анна Дерябкина

Фонд "Академия Россий-
ского телевидения" опре-
делил призеров четвертого 
всероссийского телевизион-
ного конкурса для студентов 
"Студенческий ТЭФИ". В 
номинации "Информацион-
ный сюжет" в финал вышла 
работа нашей телестудии. 
"День неизвестного солда-
та" - так называется сюжет, 
вышедший в финал. Автор 
- Максим Шаповал, студент 
1 курса факультета журна-
листики. 

Всего три года назад 
правительство Российской 
Федерации учредило новую 
памятную дату - День неиз-
вестного солдата. Война не 
закончена, пока не похоронен 
последний солдат. Поэтому 
так важна работа поисковых 

отрядов, силами которых 
каждый год восстанавлива-
ются десятки имен без вести 
пропавших воинов Великой 
Отечественной войны. 

В съемке и монтаже при-

нимали участие студенты 
разных курсов, работаю-
щие в телестудии. Как и все 
сюжеты и проекты, созда-
ющиеся в ее рамках, это 
коллективная работа ребят, 
которые на практике познают 
азы тележурналистики.

Ежегодно на конкурсе 
"Студенческий ТЭФИ" на-
граждают лучшие студенче-
ские работы и студентов рос-
сийских вузов, обучающихся 
по телевизионным специаль-
ностям. Награды вручаются в 
девяти номинациях. В этом 
году награждение пройдет 
с 4 по 7 апреля в Ростове-
на-Дону.

Анастасия Захарова

Торжественное открытие 
ВузЭкоФеста прошло 26 марта 
в Кубанском государственном 
университете. 

ВузЭкоФест продлится ров-
но месяц. Официальный лозунг 
акции - «Время экопрофес-
сионалов». Кубанский госу-
ниверситет стал участником 
международного движения 
Green Campus. Большинство 
европейских университетов 
участвует в данной акции. В 
России более 50 высших учеб-
ных заведений присоединились 
к ВузЭкоФесту.

Фестиваль дает возмож-
ность реализовывать эколо-
гические проекты, используя 

базу университета. Еще одной 
целью является повышение эко-
грамотности студентов вузов и 
привлечение внимания к острой 
проблеме загрязнения окружа-
ющей среды.

«Мне очень нравятся эко-
логические проекты. Я еще в 
школе участвовала в подобных 
мероприятиях. Очень рада, 
что и в высшем учебном заве-
дении могу продолжить свою 
деятельность. Хотелось бы 
принять участие в разных экс-
курсиях, и особенно в квесте, 
который организует совместно 
с университетом благотвори-
тельная организация «Добрый 
Юг», - поделилась с нами сту-
дентка 1 курса Татьяна Макси-
метная.

В рамках фестиваля в Ку-
банском государственном уни-
верситете будут проведены 
экскурсии по ботаническому 
саду, лекции, фотопроекты, кон-
ференции и даже экологические 
квесты. Следить за новостями 
проекта можно в социальных 
сетях: координаторы пообеща-
ли участникам каждодневные 
обновления и множество инте-
ресных событий. 

Кристина Ратунда.  
Фото: Лолита Муселимян

ВузЭкоФест в КубГУ

Наша телестудия – призер 
«Студенческого ТЭФИ»

От журфака КубГУ до 52 
строчки в рейтинге 100 самых 
влиятельных женщин мира по 
версии журнала Forbes: как не 
сломаться на «горячей точке» и 
сделать первый рывок к высо-
там журналистики. Со студен-
тами журфака своим опытом 12 
марта поделилась Маргарита 
Симоньян!

- В наше время выдающимся 
достижением считалось поехать 
на войну, рисковать жизнью. Но 
сейчас все изменилось: теперь 
есть интернет. Чтобы сделать 
что-то выдающееся, можно 
даже не выходить из своей 
комнаты. Например, вы можете 
завести на Youtube канал и стать 

знаменитым, - так главный ре-
дактор телеканала Russia Today 
характеризовала особенности 
современного медиарынка в 
разговоре со студентами.

В ходе встречи был и сюр-
приз: специально к приезду 
Маргариты Симоновны в архиве 
университета нашли диплом-
ную работу гостьи. 

- На родном журфаке рас-
трогали меня до слез сегодня, 
- написала известная журна-
листка в Twitter.

Напоследок Маргарита Си-
моньян пожелала удачи юным 
журналистам в карьерном и 
творческом пути.
Елена Горохова. Фото автора

60 лет
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Собрать на одной пло-
щадке лучших предста-
вителей разных направ-
лений и подарить им воз-
можность общаться друг с 
другом, делиться идеями 
и черпать вдохновение 
для новых проектов - та-
кой была основная идея 
форума «Россия - страна 
возможностей». Он про-
ходил в г. Москве с 13 по 
16 марта. 

На открытой площад-
ке, которая была созда-
на по инициативе Пре-
зидента РФ Владимира 
Путина, собрались 6500 
участников из 85 реги-
онов России. Платфор-
ма включала в себя 14 
проектов, среди которых 

«Лидеры России», «Мой 
первый бизнес», «Я – про-
фессионал», «Управляй!», 
«Бизнес-навигатор МСП», 
«Всероссийский конкурс 
молодежных проектов», 
«РДШ – территория само-
управления», «Хочу делать 
добро», Всероссийский 
образовательный форум 
«Таврида», «Молодые 
профессионалы (Ворлд-
скиллс Россия)», «Абилим-
пикс», «Профстажировки», 
«Мастера России» и «Бла-
годарю». Форум посетили 
и гости из-за рубежа. На 
площадках можно было 
встретить представителей 
109 стран. Они отмечали 
места, из которых при-
ехали, на интерактивной 

карте мира, которая раз-
мещалась на стенде «Ко-
манда будущего».

Среди гостей фору-
ма, выступивших перед 
участниками, – министр 
иностранных дел РФ 
Сергей Лавров, министр 
обороны РФ Сергей 
Шойгу, министр энер-
гетики РФ Александр 
Новак, министр эконо-
мического развития РФ 
Максим Орешкин, ми-
нистр промышленности 
и торговли РФ Денис 
Мантуров, мэр Москвы 
Сергей Собянин, пред-
седатель правления ПАО 
«Сбербанк» Герман Греф, 
председатель совета 
Центра стратегических 

разработок Алексей Ку-
дрин и другие. А 15 мар-
та к участникам форума 
обратился Президент РФ 
Владимир Путин:

– Здесь собрались 
люди разных возрастов, 
разных направлений де-
ятельности, но всех вас 
объединяет нечто общее. 
И это общее очень важно. 
Вы все – талантливые, 
деятельные, интересные, 
замечательные люди. Вы 
прошли через испытания 
различными конкурсами, 
фестивалями и доби-
лись результата. Таких 
людей у нас в стране 
очень много: от Кали-
нинграда до Камчатки, 
от Севера – Мурманска 

и Архангельска – до Сочи 
и Севастополя. Должен 
сказать, что страна заин-
тересована в успехе каж-
дого из вас. Потому что 
из успехов каждого будет 
складываться успех на-
шей Родины - России. И 
я искренне хочу, чтобы у 
вас все получилось: все, 
что вы задумали, и все, о 
чем вы мечтаете.

В ходе лекций под-
нимались важные, акту-
альные темы, и участники 
форума активно участво-
вали в их обсуждении. 
Речь шла и о науке, и о 
прорывных технологиях 
будущего, и о том, как 
сегодня мир меняется 
под воздействием медиа, 
звучали вопросы о меж-
дународном молодежном 
сотрудничестве.

Выбор  площ а док 
огромный. Каждый мог 
найти себе что-то по 
душе в череде увлека-
тельных дискуссий, ма-
стер-классов, творческих 
встреч и интерактивных 
игр. Особое впечатление 
у участников оставила 
развлекательная про-
грамма форума. В первый 
день, например, гости 
посетили выставочный 
комплекс «Парк Легенд. 
Музей хоккейной славы», 
офис «Яндекса», Музей 
«Аэрофлота», МИА «Рос-
сия сегодня», компанию 

«Ростелеком», историче-
ский парк «Россия – моя 
история», Большой театр, 
МГУ им. М.В. Ломоносо-
ва, Музей космонавтики, 
киностудию «Мосфильм», 
центр информационных 
технологий «Умный го-
род». Посетителей также 
ждал культурный вечер в 
Третьяковской галерее, 
Государственном исто-
рическом музее и Театре 
мюзикла. 

Приятно отметить, что 
участниками форума ста-
ли студенты Кубанского 
госуниверситета. Один 
из них - Андрей Литовко, 
студент 3 курса юриди-
ческого факультета - по-
делился впечатлениями:

– Считаю, очень по-
лезно было собрать под 
одной крышей активистов 
всех молодежно-профес-
сиональных движений 
России: это послужило 
примером для многих, 
мотивацией. Очень по-
нравились выступления 
спикеров, экспертов. Это 
была актуальная инфор-
мация, прогрессивные 
мысли, которые наталки-
вают на идеи. А с учетом 
того, что это молодеж-
ный форум, то и досугу 
уделялось очень много 
времени. Впечатлений 
очень много. 

Юлия СЕРЕБРЯКОВА

22 марта в стенах SRT.
Peppers Bar было насто-
ящее состязание ученых! 
Science Slam - междуна-
родный проект, который 
стартовал в свое время 
в Германии и теперь ра-
ботает уже в 25 городах 
России. Это настоящая ин-
теллектуальная битва, где 
молодые и амбициозные 
ученые соревнуются за 
звание лучшего "слэмера". 

На площадке рабо-
тала Welcome zona, где 
желающие могли по-
наблюдать за работой 
3D-принтера, на взаимо-
действие жидкого азота 
с кипятком и на то, как 
электричество способно 
творить настоящие чуде-
са! Приглушенный свет и 
громкая музыка в синтезе 
с представлением се-
рьезных научных вещей 
вызывало у присутствую-
щих невероятные ощуще-
ния и смешанные эмоции!

Правила для выступа-
ющих были такие: расска-
зать в течение десяти ми-
нут о своем исследовании 
в доступной и увлекатель-
ной форме. Интересно 
здесь и то, как оценивают 
участников: специаль-
ный прибор шумомер 
определяет в децибелах, 
насколько громко аплоди-
руют зрители, - по этому 
показателю и делаются 
выводы. Главный приз 
для победителя - путевка 
в санаторий "Знание" в 
Сочи! 

Министерство обра-
зования, науки и моло-
дежной политики Крас-
нодарского края стало 
полноправным соорга-
низатором данного меро-
приятия. Приветственное 
слово было предоставле-
но Михаилу Шарафану, 
начальнику отдела науки 
и научно-технической 
политики. "Очень рад, 
что сегодня площадка не 
вмещает всех желающих! 
Это говорит о том, что 
это очень важный фор-
мат для Краснодара… 
Сегодня наука не знает 
гендерного признака, не 
знает возраста, и без нее 
в жизни ничего невоз-
можно!" - сказал Михаил 
Владимирович.

Всего в конкурсе при-
нимали участие 5 молодых 
ученых: старший препода-
ватель кафедры виногра-
дарства КубГАУ Александр 
Милованов, аспирантка 
кафедры прикладной ма-
тематики КубГУ Алевтина 
Шаталова, аспирантка и 

преподаватель кафедры 
психологии и дефекто-
логии СГУ Нина Осма-
нова, доцент кафедры 
биотехнологий, биохимии 
и биофизики КубГАУ Анна 
Гнеуш, старший препо-
даватель кафедры техно-
логии жиров, косметики, 
товароведения, процес-
сов и аппаратов Института 
пищевой и перерабатыва-
ющей промышленности 
КубГТУ Наталья Лосева. 

Стоит сказать, что на 
каждом Science slam есть 
приглашенный гость. На 
сей раз это был победи-
тель программы "Научный 
стендап" на канале "Куль-
тура" Иван Пузырев. При-
летев из Екатеринбурга, 
он с большим удоволь-
ствием и азартом спешил 
поделиться с публикой 
своими исследованиями. 
Тема дополненной реаль-
ности заинтересовала 
зрителей удивительной 
подачей материала и ин-
тересными примерами из 
жизни.

Далее началась насто-
ящая битва умов! Каждый 
ученый старался предста-
вить свое исследование 
максимально оригиналь-
но и емко. Темы были 
серьезные, от генетики до 
загрязнения окружающей 
среды, от теории нечетких 
множеств до применения 
эфирных масел. Однако 
это не звучало скучно и 
непонятно: атмосфера не 
давала этому случиться. 
Молодые люди с интере-
сом слушали сообщения 
о таких сложных и важных 
процессах и сразу после 
презентации задавали 
вопросы.

Путем справедливо-
го и честного судейства 
зрители выбрали побе-
дителем представителя 
КубГАУ Александра Ми-
лованова. 

После вручения глав-
ных призов и официаль-
ной части мероприятия 
мы смогли задать не-
сколько вопросов испол-
няющему обязанности 

министра образования, 
науки и молодежной по-
литики Краснодарского 
края Константину Аль-
бертовичу Федоренко:

- Как вы относитесь 
к такому формату ме-
роприятий научного 
характера? 

- Сегодня существу-
ет столько возможно-
стей, что отказываться от 
чего-то ни в коем случае 
нельзя. Как элемент по-
пуляризации науки и как 
площадка для коммуни-
кации это место подходит 
как нельзя лучше. 

- Каковы дальней-
шие пути развития на-
уки среди молодого 
поколения?

- Очень важно, что 
мы входим в число тех 
двадцати городов Рос-
сии, где Science Slam 
активно работает и вы-
полняет свою функцию. 
Это неформальная часть 
нашей работы, она в 
сегодняшних условиях 
очень важна. Формально 

же мы в этом году под-
писали соглашение о со-
трудничестве в области 
поддержки научных ис-
следований на 2019-2023 
гг. с Российским фондом 
фундаментальных ис-
следований. Также мы 
входим в топ-5 субъектов 
России, где наука финан-
сируется не только за 
счет федерального, но 
и за счет регионального 
бюджета. Это доказывает 
то, что интерес к науке 
среди молодежи будет 
только увеличиваться, а 
значит, в скором времени 
мы увидим новые лица 
российской науки!

Надеемся, что подоб-
ного рода проекты будут 
создаваться на разных 
площадках города, чтобы 
многие могли окунуться 
в мир знаний и почув-
ствовать, насколько это 
интересно, ярко и заво-
раживающе!

Медина Амшукова. 
Фото: Вероника 

Гончаренко

Россия – страна возможностей!

Наука – хит сезона!

60 лет
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Олег Юрьевич Жарко, 
региональный директор по 
корпоративным вопросам и 
взаимодействию с государ-
ственными органами, руко-
водитель «Бизнес-сервис 
центра Danone», председа-
тель южного регионального 
комитета Ассоциации евро-
пейского бизнеса.

- Олег Юрьевич, при 
каких обстоятельствах про-
изошло ваше знакомство с 
газетой?

- С газетой я познакомился 
через два месяца после на-
чала обучения в университе-
те. Нас позвали на круглый 
стол, куда редакция решила 
пригласить студентов разных 
поколений: начиная от перво-
курсников и заканчивая про-
фессором университета, кото-
рому на тот момент было уже 
больше 70 лет. Он поделился с 
нами своими воспоминаниями 
о том, как все было в вузе, 

когда он был студентом. Это 
и было мое первое знакомство 
с редакцией. С тех пор я стал 
принимать активное участие в 
жизни газеты.

- Какая была газета в 
ваше время, о чем инфор-
мировала студентов?

- Я учился в университете 
с 1984 по 1991 год. Тогда га-
зета была очень интересным и 
ярким явлением для студенче-
ства. Я являлся очень активным 
ее читателем, и, когда посреди 
обучения меня призвали на 
службу в ряды Вооруженных 
сил, мне друзья в письма вкла-
дывали нашу газету.

- Чем газета была инте-
ресна лично Вам?

- Она очень ярко освещала 
жизнь, которая тогда кипела в 
университете. Мы были очень 
активными, любознательными, 
интересовались многим, в 
том числе и теми проблема-
ми, которые поднимались в 

газетных публикациях. Газета 
также была площадкой для 
дискуссий, и это было еще 
одним плюсом.

- Какое наиболее яркое 
событие, связанное с газе-
той «Кубанский универси-
тет», запомнилось вам?

- Я принимал активное уча-
стие и в общественной жизни 
университета. На старших 
курсах был даже замести-
телем секретаря комитета 
комсомола университета. И 
поскольку я участвовал во 
многих мероприятиях, то так 
же часто и появлялся на стра-
ницах газеты. Так что, можно 
сказать, был достаточно ме-
дийной личностью.

- Олег Юрьевич, спасибо 
за ваш рассказ.

- Вам желаю успехов на жур-
налистском поприще, ищите 
интересные события и делитесь 
ими с окружающими.

Кристина Ратунда

Редакция вместе с читателями радовалась 
успеху футболистов команды КубГУ, заво-
евавшей в 2011 году бронзу в студенческом 
чемпионате в масштабах Европы. 

Когда в 2012 году наш край настигла стихия 
и город Крымск ушел под воду, журналисты 
писали о ребятах, которые по зову сердца 
ехали помогать землякам пережить тяжелей-
шую катастрофу.

Задолго до Олимпиады-2014 наши корре-
спонденты участвовали в отборе в волонтеры, 
а потом и в самой волонтерской деятельности, 
связанной с тем главным событием. Следили, 
как проходит подготовка к проведению Олим-
пиады, не раз посещали строящиеся объекты в 
Сочи. Сообщали словами участников открытия 
и закрытия Олимпиады, волонтеров о самых 
интересных моментах того памятного события, 
сделавшего наш Сочи олимпийской столицей.

В 2014 году члены редакционного кол-
лектива ездили на Всемирную олимпиаду по 
робототехнике, где создавали двуязычную 
газету для участников и гостей соревнований. 
Представители почти ста стран увезли изда-

ние, созданное нашими журналистами, к себе 
на родину.

В апреле 2015 года члены редколлегии уча-
ствовали в работе пресс-центра Всероссийской 
олимпиады по русскому языку, проходившей 
в Сочи.

А в мае 2017 года 25 ребят - членов редакции 
участвовали в подготовке, а потом и работе 
пресс-центра Всероссийского чемпионата 
рабочих профессий WorldSkillsRussia-2017, ко-
торый проходил в Краснодаре. Более 600 напи-
санных текстов, тысячи фотографий – результат 
выполнения ответственного задания.

У нашей редакции есть отличительная 
особенность: все корреспонденты и фотокор-
респонденты – студенты вуза. А это значит, что 
придет время, и место молодых людей, которые 
сегодня пишут о всем значимом для нас с вами, 
займут другие ребята, решившие связать свою 
жизнь с журналистикой.

Поэтому говорим вам сегодня: «Здрав-
ствуйте! Это мы, редакция газеты «Ку-
банский университет». Мы - молодые, 
нам – 60!»

каких успехов добилась страна 
к этой великой дате:

«Встречая 42-ю годовщи-
ну Великой Октябрьской со-
циалистической революции, 
студенты, сотрудники и препо-
даватели нашего института, как 
и весь советский народ, горячо 
одобряют и поддерживают ми-
ролюбивую политику родного 
Советского правительства и 
своим неутомимым трудом 
вносят и свою лепту в дело 
дельнейшего процветания и 
могущества нашей Родины».

В разные годы в составе 
редколлегии творчески со-
зидали наши студенты Виктор 
Лихоносов, Юрий Селезнев, 
Юрий Кузнецов, Виталий Ро-

В преддверии юбилея 
«Кубанского университета» 
своими воспоминаниями о 
газете поделилась Нианила 
Николаевна Петрова, глав-
ный редактор нашей газеты 
в 90-е годы, член Союза 
журналистов РФ, профес-
сор кафедры журналистики 
и издательского дела Ку-
банского социально-эконо-
мического института.

- Нианила Николаевна, 
расскажите о вашей рабо-
те в газете, с чего все на-
чиналось, сколько лет вы 
посветили редакции?

- Я работала с 1994 по 
2005 гг. Помню, как труди-
лись над каждым заголовком, 
каждой строчкой совместно 
с Денисом Александровичем 
Носаевым. В те годы нам 
даже удалось поучаствовать в 
Первой международной науч-
но-практической конференции 
по проблемам вузовских СМИ, 
где мы получили диплом тре-
тьей степени. Газета играла 
для нас всех большую роль.

- За время работы вы 
сталкивались с нехваткой 
информации, когда не о чем 
было писать?

- В коллективе, где 17 фа-
культетов, тысяча студентов 

и преподавателей, всегда 
можно найти информацию. 
Но если редакция не может 
о чем-либо написать, то это 
означает, что у нее нет темати-
ческого плана. Газета студен-
ческая – значит, должна быть 
о студентах, их жизни, учебе, 
другой деятельности. Важны и 
злободневные проблемы: на-
пример, нехватка чего-либо на 
факультетах. Так что, конечно, 
материала хватало всегда. 

- О чем чаще всего писа-
ли в газете?

- Я готовила журналист-
ские материалы о препода-
вателях университета. Честно 
признаюсь, у моего пера кри-
зиса не было. За чем-нибудь 
интересным можно было хо-
дить месяц, тогда соберется 
информации столько, что и не 
будешь знать, что отложить, а 
что опубликовать. 

- Работа в газете повли-
яла на вашу дальнейшую 
деятельность?

- Разумеется. У меня в жиз-
ни такой принцип – я не жду, 
что мне даст Родина, а всегда 
у себя спрашиваю, что я могу 
дать своей Родине. Когда на 
себе ощущаешь ношу главного 
редактора, то приходится о 
многом и многих заботиться. 

- Что бы вы пожелали 
нынешним журналистам 
нашей газеты?

- Во-первых, необходимо 
запомнить: в жизни всегда 
есть место подвигам. Во-
вторых, студенты должны 
стараться в своих материалах 
обходиться без клише. Зна-
чимое и весомое нужно пока-
зывать через людей рядовых, 
скромных, которые живут без 
короны на голове. Желаю, 
чтобы с помощью газеты уни-
верситет выглядел достойно 
на всех уровнях жизни.

Анна Дерябкина

Мы - молодые!
говенко, Юрий Макаренко, 
Анатолий Зима, Вадим Непо-
доба, Леонид Хохлач и дру-
гие, ставшие впоследствии 
известными журналистами и 
литераторами.

Отдельное место в газете 
занимала рубрика «Спорт». 
Первая новость была посвя-
щена открытию нового спор-
тивного клуба, в состав кото-
рого вошли преподаватели и 
студенты различных кафедр и 
факультетов. Уже в переиме-
нованной газете «По заветам 
Ленина» в сентябре 1980 года 
прошедшей Олимпиаде в 
Москве был посвящен целый 
разворот. «Такой Олимпиады, 
как в Москве, никогда не было 
и не будет,» - делилась своими 
впечатлениями старший лабо-
рант звукотехники факультета 
РГФ Л. Безбогина.

Многие студенты КубГУ 
хоть раз фотографировались 
возле огромной шахматной 
доски в холле главного кор-
пуса. Но мало кто знает, что 
еще с 60-х годов шахматный 
клуб университета радовал 
своими победами на краевых 
и всероссийских соревно-
ваниях. Об этом студенты и 
преподаватели могли узнать 
из университетской газеты.

Каждый год майский номер 
практически весь был посвя-
щен Дню Победы. Как и тогда, 
сейчас журналисты газеты с 
большим уважением пишут, а 
читатели с удовольствием чи-
тают об этом великом событии.

Сегодня газета приобрела 
новое звучание, и, конечно, с 
каждым выпуском она меняет-
ся. На протяжении шестидеся-
ти лет она играет важную роль 
в информировании студентов 
и преподавателей и в новом, 
изменяющемся мире показы-
вает, что способна делать это 
и дальше.

Медина Амшукова. 
Фото: Виктория 

Голдыш

Истоки нашего 
пути…

История газеты – это история родного вуза, 
края, страны. Все самые яркие события, самые 

серьезные испытания – на ее страницах

Нианила Петрова:
«У моего пера  
кризиса не было»Олег Жарко:

«Друзья 
присылали  
нашу газету  
мне в армию»

«Кубанский университет» 
отмечает свое 60-летие

Газета, рожденная в годы шестой пятилетки, стала 
главным поставщиком новостей студентам тогда еще 
Краснодарского педагогического института. Первый 
номер выходит 1 мая 1958 года. Газета мгновенно ста-
новится популярной. Она публикует не только новости 
студенческой жизни, но и говорит о событиях, происхо-
дящих за стенами Alma Mater. В преддверии юбилейной 
даты вспомним, как все когда-то было...

Первые шесть лет газета 
выходила в свет под назва-
нием «Советский педагог». 
Рубрика «Литературная стра-
ница» была одной из самых 
популярных. Небольшие рас-
сказы и поэзия еще малоиз-
вестных авторов интересовали 
студентов больше всего.

В «Советском педагоге» 
журналистами освещались 
и самые главные события 
страны. В 1959 году важной 
датой была 42-я годовщина 
Великой Октябрьской со-
циалистической революции. 
Студенты из газеты узнавали, 

60 лет
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Наталья Григорьевна Тован-
чева – директор ГТРК «Кубань», 
в 80-х годах – редактор нашей 
газеты.

- Как вы попали в газету 
«Кубанский университет»?

- Я окончила университет, ро-
дила сына. Раньше нельзя было 
в декрете сидеть долго: только 
год или полтора, и мне нужна 
была работа. Университет был не 
очень далеко от дома, и я сделала 
выбор в пользу газеты, которая 
тогда называлась «По заветам 
Ленина».

- Было ли страшно первое 
время? Все получалось?

- Да нет, страшно не было. Я 
сохранила некоторые свои пу-
бликации, я их сегодня читаю, и 
они кажутся немного наивными. 
Я же окончила филологический 
факультет, никто журналистике 
нас не учил, поэтому не все сразу 
получалось.

- Какое самое необычное, 
сложное, интересное задание 
за время работы в газете вы 
выполняли?

- В годы так называемой пере-
стройки в университете было 
много интересного. Наиболее 
либеральные силы всегда фор-
мируются вокруг студенчества 
и преподавательского корпуса. 
И вот молодые преподаватели 
и студенты решили устроить суд 
над Михаилом Горбачевым. Со-
брались в таком формате: судья, 
прокурор, адвокат. Получилось 
такое импровизированное по-
литическое шоу, которого тогда 
не было и в помине: ни в жизни, 
ни по телевизору. Это была очень 

запоминающаяся история. После 
материала в газете о суде нас та-
скали в райком и крайком КПСС... 
Мы тогда прогремели, конечно, на 
весь город и край. Это было очень 
смело по тем временам.

- Опыт, полученный в газе-
те, помог вам в дальнейшей 
работе? Какие навыки при-
годились?

- Моя дальнейшая работа – это 
и есть работа в журналистике, в 
газетах, на телевидении. Я рабо-
таю журналистом всю свою жизнь, 
поэтому все пригодилось. 

- Лучшие воспоминания, 
связанные с работой в газете?

- Я проработала в газете 
больше 10 лет. Это очень большой 
кусок жизни, жизни молодой. Тог-
да в стране все бурлило и жизнь 
была тяжелая, но такая, знаете, 
боевая. Была очень интересная 
история, когда меня послали от 
крайкома партии в Сочи работать 
в газету «Черноморская здрав-
ница». Я никак не могла понять, 
зачем эта командировка на две 
недели. Я приехала, там меня не 
ждали и вообще не понимали, 
зачем я туда приехала. Как потом 
оказалось, меня просто отослали 
из города, чтобы я здесь, не дай 
бог, еще какой-нибудь суд не 
устроила и во время выборов не 
бузила. Вот это было забавно.

- Есть ли какие-нибудь со-
веты по саморазвитию в об-
ласти журналистики для сту-
дентов?

- Главный совет - это читать. 
Выпускникам вузов не хвата-
ет прежде всего начитанности, 
общего кругозора, умения ориен-

тироваться в событиях мировой 
культуры, политики, экономики. 
Поэтому самый главный совет – 
читать. А что именно, найдите в 
интернете: там куча списков, кото-
рые рекомендуют читать в разных 
возрастах. Например, есть список, 
который составил Бродский. Он, 
конечно, очень непростой, вряд 
ли его многие осилят. Но есть и 
другие. Без начитанности хороший 
журналист не состоится.

- Что бы вы пожелали ре-
бятам, которые делают сегод-
няшнюю нашу газету?

- Информация – это пре-
красно, но кроме нее должны 
быть еще другие материалы, 
которые бы цепляли, будора-
жили студентов, которые бы 
обсуждались ими, а не просто 
проглатывались как информация. 
Таких материалов сейчас, на мой 
взгляд, недостаточно. И еще хочу 
пожелать молодым журналистам 
бесстрашия. Это вообще важно - 
и в профессии, и в жизни.

Анна Антипова,  
Елизавета Богачева

Я пришла работать в газету «По за-
ветам Ленина» в разгар застоя, уже имея 
опыт журналистской работы. Те годы при-
нято ругать, называть унылыми и мараз-
матическими. Но времена не выбирают. 
Да, было много мракобесия, и пресса 
была под прессом. Но странное дело - к 
газете Кубанского госуниверситета это 
не относилось. Несмотря на название, в 
ней не было никакого Ленина, зато было 
много молодого, дерзкого азарта, умных, 
думающих авторов и внимательных, благо-
дарных читателей.

Нашим главным наставником и учите-
лем, а также другом и советчиком стала 
Любовь Самойловна Александровская, 
тогдашний редактор газеты. Дай Бог 
каждому журналисту работать под нача-
лом такого руководителя! Она учила нас 
главному: не кривить душой, не бояться и 
всегда помнить о том, что журналистика - 
не просто работа, а высокая общественная 
миссия. И еще одна удача: в газету почти 
одновременно пришли три моих однокурс-
ницы - Наташа Тованчева (она потом воз-
главила газету), Наташа Иванова и Люся 
Хаенко. Казалось бы, маленькая много-
тиражная газетка, но она гремела на весь 
Краснодар. И вовсе не из-за наших супер-
способностей (хотя мы очень старались), 
а потому, что ситуация в стране менялась 
на глазах, сердца требовали перемен, 
в воздухе носились флюиды свободы, и 
университетская среда генерировала все 
самое передовое и креативное.

Газета очень быстро стала нефор-
мальным центром притяжения для многих 
талантливых людей: студентов, преподава-
телей, сотрудников. В маленькой комнатке 
№ 144 в главном здании универа с утра до 
ночи толпился народ. Основная сложность 
в работе была такая: отбиться от обвине-
ний в крамоле, безответственности и рас-
шатывании устоев, которые периодически 
звучали от представителей «старой гвар-
дии» - профессуры, видевшей в каждой 
шутке козни идеологических врагов. На-
талье Тованчевой особенно доставалось: 
ее вызывали в партком на разборки после 
каждой серьезной публикации.

Газета «ПЗЛ» - это как первая настоя-
щая любовь: такое никогда не повторяется 

и никогда не забывается. Бесконечные 
споры до глубокой ночи, поездки со 
студентами «на виноград» и на археоло-
гические раскопки, спектакль-диспут «Суд 
над Горбачевым», совместные походы в 
киноклуб на премьеры фильмов, которые 
к тому времени только начали проникать 
из-за железного занавеса, новые про-
екты, которые вынашивались в недрах 
редакции... Это было настоящее счастье.

Когда настали тяжелые времена и 
тогдашнее руководство вуза потеряло 
интерес к своему изданию, долго искать 
работу нам не пришлось: авторитет газеты 
«По заветам Ленина» был бесспорным, и 
всем, кто в ней работал, сразу же сделали 
хорошие предложения. Конечно, работа в 
«большой» газете отличается от того, что 
мы делали в многотиражке. Но главный 
постулат, выпестованный во время работы 
в газете КубГУ, остался неизменным: надо 
выкладываться по полной. Если следовать 
ему, все в жизни будет получаться.

Современная молодежь умная, про-
двинутая, внутренне гораздо более сво-
бодная, чем предыдущее поколение, и 
вряд ли нуждается в чьих-то советах. Не 
прогибайтесь, ребята, под изменчивый 
мир. Принципы очень осложняют жизнь, 
но поверьте, это одна из самых больших 
ценностей, которой мы можем обладать.

Елена Крылова,  
креативный директор  

интернет-портала «Югополис»

Нам – 60!

Профессор кафедры го-
сударственной политики и 
государственного управле-
ния ФУП Александр Михай-
лович Ждановский говорит 
об истории газеты «Кубан-
ский университет», роли 
газеты в деятельности вуза 
и в его жизни.

- Здравствуйте, Алек-
сандр Михайлович! Ваша 
судьба тесно связана с Ку-
банским университетом и его 
газетой. Расскажите, о чем 
писали в то время и какие 
темы освещали лично вы?

- Я сотрудничаю с газетой 
с 1976 года. И с тех пор меня-
лось не только само издание 
(его внешний облик, содер-
жание), но и наши с ним вза-
имоотношения. Мне известно 
несколько периодов в жизни 
газеты: когда она называлась 
"По заветам Ленина" (ПЗЛ), я 
делал первые шаги в карьере 
преподавателя истфака. Мы с 
коллегами готовили интерес-
ные материалы на историче-
ские темы, например, «Дань 
глубокого уважения» (январь 
1978 года) – о деятельности 
Всероссийского общества 
охраны памятников истории и 
культуры, и «Проблемы надо 
решать» (май 1989 года) - о 
межнациональных отношениях 

в Краснодарском крае.
В период перестройки газе-

та стала площадкой, где можно 
было высказать своё личное 
мнение, она активно освещала 
политическую жизнь страны, 
принимала письма от читате-
лей, разворачивала дискуссии. 
В то время я так же активно 
участвовал в её работе. Один 
из моих материалов - открытое 
письмо коллеге «Гласность по-
кубански» (октябрь 1989 год). В 
этом материале я дал развер-
нутый анализ номеров газеты 
за несколько месяцев. Это был 
срез активной работы газеты с 
читателями, студентами и пре-
подавателями университета. 
Затем на несколько лет я ушёл 
из университета в краевую по-
литику, и отношения с газетой 
прервались. Но вернувшись 
в университет в 1996 году в 
качестве декана (до 2017 года), 
преподавателя, вновь стал 
сотрудничать с "Кубанским 
университетом", и сейчас мы 
с нашими студентами регуляр-
но готовим информационные 
материалы в газету о нашем 
факультете. В то время в га-
зете работали замечательные 
журналисты, которые стали 
известными на Кубани профес-
сионалами. Это Е.Р. Крылова, 
не один год возглавлявшая 

«Краснодарские известия», и 
Н.Г. Тованчева - руководитель 
ГТРК «Кубань» и самобытный 
писатель.

- Можете вспомнить ин-
тересный случай, связан-
ный с сотрудничеством в 
газете?

- Был один случай, он при-
шёлся на период перестройки 
в нашей стране. Мой младший 
коллега, студент истфака, на-
писал достаточно спорную, но 
интересную политическую ста-
тью под названием "Процесс". 
Публикация вызвала бурную 
дискуссию в университете, а 

Наталья Тованчева:  
«Главный совет -  
много читать!»

Александр Ждановский:  
«Работать было интересно!»

Елена Крылова:  
«Газета - это как первая 
настоящая любовь»

С 1982 по 1985 год я ра-
ботала секретарем комитета 
комсомола университета, а 
затем, будучи аспиранткой, 
была членом комитета ВЛКСМ 
и отвечала за работу с моло-
дыми учеными.

Университетская много-
тиражка называлась тогда «По 
заветам Ленина», она была 
органом ректората, парткома, 
комитета ВЛКСМ и профкома 
университета. Поэтому со-
бытиям комсомольской жизни 
уделялось значительное вни-
мание на страницах газеты, 
многие публикации были, как 
бы сейчас сказали, резонанс-
ными и обсуждались в студен-
ческих группах. Газета реаль-
но влияла на общественное 
мнение и на принятие важных 
решений в университете.

Газету тогда делали Наталья 
Тованчева, Елена Крылова и 
Людмила Хаенко, позже сделав-
шие блестящие журналистские 
карьеры. Наталья и Елена про-
должают радовать нас впечат-
ляющими успехами и сейчас.

Лучшие воспоминания, свя-
занные с газетой, - это «поси-

делки» в редакции. В тесную 
комнатку на первом этаже 
главного корпуса приходили 
без приглашения, там кипели 
нешуточные дискуссии, обсуж-
дались последние события, ли-
тературные новинки, премьеры 
фильмов. Это общение форми-
ровало жизненные ориентиры.

Желаю тем, кто делает 
газету сегодня, больших успе-
хов! Пусть «Кубанский универ-
ситет» радует преподавателей 
и студентов еще много лет!

Е.В. Морозова, доктор 
философских наук, 

профессор кафедры 
государственной 

политики и 
государственного 

управления

газета «ПЗЛ» обрела всесо-
юзную известность.

- Что вам дала работа с 
газетой? Повлияла ли она 
на дальнейшую профес-
сиональную деятельность?

- На профессию вряд ли 
повлияла: все-таки я учился 
на историка. Но это было, 
несомненно, интересное со-
трудничество. Я уважительно 
отношусь к факультету журна-
листики, тем более что имею 
отношение к его появлению, 
интересен молодой профес-
сиональный коллектив газеты. 
Стараюсь читать все выпуски, 
причём именно в печатном 
варианте, а не на сайте.

- Что бы вы пожелали 
нынешним корреспонден-
там нашей газеты?

- Нередко сталкиваюсь с 
безграмотностью в статьях 
даже крупных печатных из-
даний, обращаю внимание на 
недочеты в содержательном 
плане, особенно что касается 
политических и исторических 
тем. Как профессора такого 
рода невнимательность меня 
не может не огорчать. Поэтому 
юным корреспондентам на-
шей газеты прежде всего хочу 
пожелать профессионализма.

Дарья Стёпкина

Елена Морозова: 
«Газета влияла  
на общественное 
мнение»

60 лет
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«Сыскной 
Екатеринодаръ»

23 марта студенты 
юридического факуль-
тета приняли участие в 
проекте «Сыскной Ека-
теринодаръ», который 
приурочен к 300-летию 
российской полиции.

Сначала ребята от-
ветили на вопросы об 
истории полиции. После 
опроса жюри выделило 
самых активных игроков. 
В команде юридического 
факультета лучшей стала 
студентка 5 курса Свет-
лана Герасимова. 

Участники, которые 
вышли в финал, на сле-
дующем этапе проекта 
будут проходить квест. 
Его цель – расследовать 
дело о реальном убий-
стве, которое произошло 
в Екатеринодаре в 1909 
году. Игроки почувствуют 
себя в роли настоящих 
детективов: осмотрят 
место преступления, 
опросят свидетелей и по-
дозреваемых. Они долж-
ны найти и задержать 
преступника. Полностью 
погрузиться в процесс 
участники смогут благо-
даря обстановке. Будут 
использованы предметы 
быта, денежные знаки, 
документы, макеты ору-
жия в духе прошлого 
столетия.

Алина Царицына 

Как отдыхают 
физики

Студенческая жизнь - 
это не только лекции, се-
минары и экзамены. Сту-
денческое объединение 
ФТФ и Клуб настольных 
игр «Стратегия» решили 
напомнить ребятам о том, 
что иногда можно и нуж-
но отдыхать от учебы. 14 
марта на ФТФ устроили 
вечер, объединивший 
студентов  разных фа-
культетов в одну большую 
и дружную компанию. 
Главным развлечением 
стало множество настоль-
ных игр, в том числе "Ма-
фия", "Дженга", "Alias" и 
другие. А весёлый смех 
и улыбки были наградой 
для организаторов.

Диана Шакирова

Маленький вклад 
в большое дело! 

23 марта на факуль-
тете ФИСМО прошла 
лекция А.В. Баранова на 
тему: "Социально-поли-
тические процессы, про-
ходящие в мире и в Рос-
сии". На ней были разо-
браны и обсуждены такие 
проблемы, как место и 
политика в пространстве, 
евразийство и соотноше-
ние политических сил на 
мировой арене. 

Студенты ФИСМО 
активны не только в по-
литике, но и стараются 
помогать бездомным 
животным. Поэтому 8 
апреля в качестве во-
лонтёров они отправятся 
в приют Краснодог, тем 
самым внесут свой ма-
ленький вклад в большое 
и благородное дело. 

Алина Ишутина

Пульс 
университета

Интересное меропри-
ятие International evening 
состоялось 19 марта в 
стенах экономического 
факультета КубГУ. 

Это встреча студен-
тов разных стран - от-
личная возможность для 
иностранных студентов 
попрактиковаться в рус-

ском языке, найти новых 
друзей и познакомиться 
с их национальными осо-
бенностями. Мероприя-
тие можно разделить 
на две части: сначала 
иностранные студенты 
показывали яркие пре-
зентации, рассказывали 
интересные факты о 
своей стране, знакомили 
других ребят с особен-
ностями национальной 
кухни, менталитета. По-
сле того как участники 
встречи пообщались 
друг с другом, организа-
торы предложили всем 
сыграть в игру «Где ло-
гика?», благодаря кото-
рой студенты проверили 
свои знания о ярких до-

стопримечательностях, 
национальных блюдах и 
исторических личностях 
разных стран. Самых ак-
тивных наградили при-
зами.

Такие международ-
ные вечера пользуются 
большой популярность 
среди студентов: при-
ходят ребята с других 
факультетов. International 
evening проходит в уни-
верситете уже в третий 
раз. Анушик Абрамян, 
организатор этого ме-
роприятия, так описала 
цели международных 
встреч: «Мне как руково-
дителю сектора патрио-
тического воспитания и 
международных отноше-

ний очень хочется с по-
мощью мероприятий по 
типу International evening 
привить максимально-
му количеству наших 
студентов терпимость к 
представителям других 
национальностей, инте-
рес к культуре разных 
стран и, может быть, в 
какой-то степени поме-
нять что-то в сознании 
ребят. Для меня очень 
ценно, когда в конце на-
ших встреч ко мне под-
ходят участники, благо-
дарят за организацию 
мероприятия, за возмож-
ность познакомиться с 
нашими иностранными 
гостями». 

Анна Тюрина

В КубГУ состоялся 1-й Сту-
денческий бизнес-слёт «Пре-
актум» от Бизнес Полигона. 
В таком формате мероприя-
тие студенческой организации 
проходит впервые. Напомню, 
что Бизнес Полигон является 
организацией Объединённого 
совета обучающихся КубГУ. Его 
миссия - получение знаний и 
навыков для построения бизне-
са, развитие лидерских качеств 
и подключение к сообществу 
предпринимателей.

На слёт были приглашены 
успешные бизнесмены Красно-
дара: Дмитрий Карпов - руко-
водитель Делового Нетворкинг 
Клуба, владелец сети магазинов 
для здоровья, и Георгий Величко 
- инвестор, собственник марке-
тингового агентства Good Seller, 
партнёр проекта «Армия».

Предприниматели рассказа-
ли, как развить личностные ка-
чества и выработать лидерские 
способности для успешного 

ведения бизнеса.
«Мой Нетворкинг Клуб объ-

единяет по большей степени 
предпринимателей, которым не 
хватает толчка для роста. Мы 
меняемся, если меняется наше 
окружение. Это закон измене-
ния. Любые перемены не идут 
из внешних ресурсов, это ваше 
внутреннее состояние и ваша 
готовность измениться,» - по-
делился Дмитрий Карпов. Также, 
он рассказал, что такое алго-
ритм успешного целеполагания.

Мотивационный мастер-
класс провёл Георгий Величко. 
«Если у вас есть конкретная 
цель, мечта, не бойтесь от-
личаться и выделяться среди 
других и делать то, чего люди 
от вас не ожидают».

Студенты в свою очередь, 
смогли задать вопросы пред-
принимателям по интересую-
щим их проблемам: какой проект 
самый провальный и сколько 
было вложено денег в него, 

лень является двигателем про-
гресса или тормозит развитие, 
изменяли ли свои планы на пути 
к успешному бизнесу и многие 
другие.

Также на бизнес-слёте был 

объявлен новый председатель 
Бизнес Полигона. Им стала 
Изабелла Матосьян, студентка 
экономического факультета.

Марина Уварова.  
Фото автора

Талантливые ребята со всего 
края получили награды в Кубан-
ском госуниверситете. 25 марта 
в стенах факультета архитекту-
ры и дизайна прошёл День от-
крытых дверей и одновременно 
финал регионального конкурса 
"Искусство моды". 

Торжественное утро на-
чалось со слов декана фа-
культета Светланы Юрьевны 
Кочетковой. Она рассказала о 
достижениях студентов ФАД, 
преподавательском составе 
факультета, а также особен-
ностях поступления в универ-

ситет в 2018 году. Речь декана 
продолжили заведующие ка-
федрой дизайна и компью-
терной графики и кафедрой 
дизайна костюма и архитек-
туры. Они подробно осветили 
особенности обучения на ФАД, 
возможные перспективы раз-
вития будущих студентов, от-
ветили на все интересующие 
гостей вопросы. 

Второй частью мероприятия 
стало награждение участников 
конкурса "Искусство моды", 
в котором ребятам предлага-
лось проявить себя в шести 

номинациях: от "Аксессуаров и 
украшений в стиле Валентина 
Юдашкина" до "Текстильного 
оформления помещения в 
стиле Ван Гога". Конкурсанты 
должны были представить по 
одной работе на любую из тем. 
Победителям вручили грамоты 
за подписью ректора КубГУ, 
а руководители участников 
получили благодарственные 
письма.

По словам заведующей ка-
федрой дизайна костюма Ольги 
Александровны Зиминой, в 
этом году масштабы конкурса 

значительно возросли. На ме-
роприятие съехались ребята из 
разных точек нашей страны: Но-
вороссийска, Сочи, Крыма. При 
этом качество работ конкурсан-
тов, несомненно, улучшилось: 
"Моду будущего без всяких 
опасений можно доверить этим 
талантливым ребятам," - ска-
зала она. В конце мероприятия 
желающие могли посмотреть 
выставку работ конкурсантов и 
пройти с экскурсией по этажам 
факультета.

Дарья Стёпкина.  
Фото автора

Международная встреча на экономе

Бизнес-среда для студентов

Мода будущего

60 лет
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За нами  
будущее! 

В выставочно-кон-
грессном комплексе 
Краснодара "Экспоград 
Юг" прошла крупнейшая 
международная выстав-
ка строительной темати-
ки. В её рамках студен-
ты старших курсов ФАД 
показали свои курсовые 
работы. Будущие про-
фессионалы представи-
ли, какой именно они хо-
тят видеть архитектуру 
нашего города. Авторы 
лучших проектов стали 
обладателями грамот. 
Сейчас юные дизайнеры 
активно готовятся к про-
ведению Недели моло-
дежной науки КубГУ. Со 
2 апреля на факультете 
пройдут не только экс-
позиции, но и конфе-
ренции, посвящённые 
развитию архитектуры 
в Краснодарском крае. 

Дарья Стёпкина 

Увлекательный 
английский 

Недавно в стенах 
факультета РГФ прошёл 
вечер настольных игр 
на английском языке. 
Организатором меро-
приятия выступил Сту-
денческий совет РГФ, а 
вот поучаствовать мог 
любой студент вуза. 
На вечере юные фило-
логи помогали ребятам 
улучшить свои навыки 
английского с помощью 
бесед в непринужден-
ной обстановке. 

Дарья Стёпкина 

А кто мы?
С 12 по 16 марта в 

холле главного корпуса 
Кубанского госунивер-
ситета прошла книжная 
выставка, организован-
ная научной библиоте-
кой, на тему «История 
России в зеркале совре-
менности». Подробнее о 
представленных книгах 
рассказала заведующая 
читальным залом Ната-
лья Васильевна Горлова:

- Мы разбили вы-
ставку на несколько 
разделов по периодам: 
Отечественная война, 
советская цивилизация, 
судьба казачества, Рус-
ский мир в изгнании, 
российское зарубежье, 
менталитет народа тог-
да и сейчас. Советую 
всем ознакомиться с 
интересной подборкой 
книг: «Русский мир в 20 
веке», а также с книгой 
«Русские. Как мы из-
менились за 20 лет?» 
Аллы Владимировны 
Сергеевой. Она препо-
даёт русский язык ино-
странным студентам, 
поэтому вдохновением 
для написания книги 
стал их интерес к рус-
скому народу. О самих 
себе узнать глазами 
иностранцев крайне ин-
тересно.

Студенты КубГУ мо-
гут ознакомиться с кни-
гами в читальном зале 
и даже взять их на дом.

Регина Файзулина

Пульс 
университета

В стенах Научной библиотеки 
14 марта прошла встреча с из-
вестной поэтессой Светланой 
Лаврентьевой.

Открыли мероприятие сту-
денты и преподаватели фило-
логического факультета. Они 
рассказали собравшимся о 
творчестве Светланы, известной 
читателям под псевдонимом 
Кот Басе. Самым ярким вы-
ступлением стал доклад Юрия 
Георгиевича Пастушенко, до-
цента кафедры истории русской 
литературы, теории литературы 
и критики. В своей речи он вы-
делил главные особенности по-
эзии Светланы Лаврентьевой: 
«Необычная графическая фор-
ма произведений, слитность и 
влияние на творчество поэтов 
Серебряного века».

После гости смогли побеседо-
вать с автором. В первую очередь 
собравшихся интересовала лич-
ность поэтессы: биография, твор-

ческий путь и, конечно, особен-
ности псевдонима. Также звучали 
темы масс-маркет поэзии, важ-
ности индивидуальности каждого 
автора, не обошли вниманием и 
вопрос самореализации в совре-
менной творческой среде.

Во время вечера Светлана 
обратилась ко всем начинающим 
поэтам: «Задача не в том, чтобы 
прочитали, а в том, чтобы ты 
сказал». Этими словами она под-
черкнула важность искренности 
любого авторского текста. 

В завершение вечера Свет-
лана Лаврентьева прочитала 
несколько своих стихотворений. 
Акцент поэтесса сделала на 
разнородной форму произведе-
ний. Также она призвала юных 
авторов не бояться эксперимен-
тов и находиться в постоянном 
поиске новых граней своего 
творчества.

Кристина Ратунда.  
Фото: Алина Ишутина

«Весенняя капель» - музы-
кально-поэтическая гостиная 
- прошла 6 марта в Научной 
библиотеке университета.

Студенты и работники би-
блиотеки с песнями и стихами 
отметили приход весны. На 
площадке звучали произве-
дения известных классиков: 
Ахматовой, Бродского, Асадова, 
Рождественского. Особенно-
стью стало то, что большое 
количество студентов обрати-
лись к творчеству современных 
авторов: Ах Астаховой, Свет-
ланы Лаврентьевой и многих 
других. Тематика музыкальных 
композиций была также раз-
нообразна: «Би-2», «Чичерина» 
и даже «Ночные снайперы». Не 
обошли вниманием и англо-
язычные песни. Самой запо-
минающейся стала «Серенада» 
Джона Денвера, исполненная 
под акустическую гитару. 

«Как будто отдыхаешь ду-

шой, когда приходишь на подоб-
ные мероприятия. Причем здесь 
звучат и современные авторы, 
и классики. Ты погружаешься 
и переживаешь каждое произ-
ведение,» - поделилась своими 
впечатлениями Анастасия Жи-
рухина, студентка 2-го курса 
филологического факультета.

«Сегодня было замечатель-
но: много новых лиц. Очень чув-
ственных, глубоких. Я рада, что 
такие встречи проводятся: они 
дают возможность вдохновить-
ся», - рассказала о мероприятии 
Екатерина Трунова, студентка 
1-го курса филологического 
факультета.

По словам студентов, такие 
встречи позволяют отдохнуть, 
насладиться великими произ-
ведениями и, конечно, завести 
новые приятные знакомства.

Кристина Ратунда.  
Фото: Лолита Муселимян

26 марта во Дворце искусств 
«Премьера» состоялся празднич-
ный концерт по случаю начала 
форума молодежных творческих 
инициатив КубГУ.

С приветственным словом к 
зрителям и участникам обратил-
ся первый проректор КубГУ Т.А. 

Хагуров. Он поздравил всех с 
открытием форума «Этажи» и по-
желал «найти и обрести радость 
творческих инициатив».

В мероприятии участвовали 
вокальные и танцевальные кол-
лективы, команда КВН КубГУ. 
Также были представлены но-

минантки конкурса «Краса КубГУ 
2018».

«Этажи» - кузница молодых 
талантов, ежегодно объединя-
ющая самых активных и творче-
ских студентов. Форум включает 
в себя мастер-классы по кино-
искусству, вокалу, актерскому 

мастерству и сценическому 
движению, фестивали в области 
искусства, моды, юмора. Каждый 
участник может проявить себя 
и показать, на что он способен. 
Форум продлится до 4 апреля.

Алина Царицына. 
Фото: Маргарита Полякова

Кот Басе

Весенняя капель

60 лет
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Стартовала краевая универсиада
Двадцать восьмая краевая 

универсиада студентов старто-
вала в Кубанском государствен-
ном аграрном университете. В 
ходе ее проведения состоятся 
соревнования в следующих ви-
дах спорта: гандбол, плавание, 
бадминтон, шахматы, лёгкая 
атлетика, самбо, волейбол, 
тхэквондо и регби. Универси-
ада имеет широкий масштаб и 
будет проходить на территории 
четырех университетов Крас-
нодара, в том числе и в нашем 
КубГУ. Видом спорта, которому 
довелось открывать соревнова-
ния, стал гандбол.

И пускай сейчас этот спорт 
не пользуется особой популяр-
ностью, однако наша страна 
имеет огромные гандбольные 
традиции, что подтверждает 
первая строчка в олимпийском 
медальном зачёте в данном 
виде соревнований. Именно 
эти традиции и поддерживают 
участники универсиады, пока-
зывая яркую игру.

В соревнованиях принимали 
участие коллективы КГУФКСТ, 
КубГАУ, КубГУ, КубГТУ. Со-
стязания открылись матчем 
между мужскими команда-
ми университета физической 
культуры, спорта и туризма и 
технологического университета. 
Матч закончился безоговороч-
ной победой первых со счетом 
25:7. Соревнования у девушек 
проходили по круговой си-
стеме, то есть не было игр на 
выбывание. По ходу турнира 
команда КГУФКСТ показывала 
стабильную игру, уверенно 
обыгрывая своих оппонентов. В 
итоге, набрав максимальное ко-
личество очков, представители 
университета физической куль-
туры и спорта одержали победу 
в соревнованиях. Второе место 

досталось КубГАУ, а бронзу за-
воевали гандболистки КубГУ.

У мужчин система проведе-
ния матчей немного отличалась. 
Каждая игра была важна, так 
как могла лишить шансов на 
победу в турнире. В первом 
полуфинале играли команды 
КГУФКСТ и КубГУ, в котором 
взяли верх игроки универси-
тета физической культуры, во 
втором матче этого дня хозя-
ева соревнования принимали 
соперников из КубГТУ. Итогом 
встречи стала победа студентов 
аграрного университета. 

Матч за третье место про-
ходил в последний день тур-
нира, в котором игроки КубГУ 
под руководством Натальи 
Юрьевны Цыганковой обыграли 
своих противников из техно-
логического университета со 
счетом 33:27. В финальном 
матче сошлись команды КубГАУ 
и КГУФКСТ. Несмотря на огром-
ную поддержку болельщиков, 
игроки аграрного университета 
не смогли одержать победу, 
уступив со счетом 18:24.

После соревнований по 
гандболу следовал турнир по 
настольному теннису, в котором 
принимали участие команды 
КГУФКСТ, КубГУ, КубГАУ, ГМУ 
им. Ушакова, КубГТУ, КубГМУ, 
КГИК, НИ ФМГУ, ККИ, КФ РЭУ, 
ЮИМ. Стоит отметить организа-
торов: на турнире присутство-
вало большое количество про-
фессиональных судей и столов 
для игры, что способствовало 
хорошему и слаженному про-
ведению игр.

Соревнования универсиады 
в других видах спорта будут 
проходить позже.

Евгений Тищенко,  
Хорен Агаджанян.  

Фото: Алёна Кочерова

16 марта студенты КубГУ от-
правились с визитом в приют для 
пострадавших животных «Крас-
нодог».

Администратор рассказал, что 
деятельность приюта начиналась 
с небольших вольеров для собак, 
в роли сотрудников выступали 
волонтеры, а ветеринара и во-
все не было. Сейчас же частной 
организации уже 14 лет, это 
единственный официально за-
регистрированный "дом" для жи-
вотных в Краснодаре. На данный 
момент в его стенах содержится 
свыше 400 питомцев. Каждый 
месяц удается пристроить от 60 
до 100 собак и кошек, всего об-
рели свой дом уже 7470. Около 30 
сотрудников ежесекундно обслу-
живают братьев наших меньших, 
их доброта, забота и терпение не 
имеют границ.

КГБОО «Краснодог» охватывает 
следующие направления деятель-
ности: содержание приюта для 
собак и кошек, устройство бездо-
мных животных, помощь постра-
давшим животным, волонтерское 
и благотворительное движения, 
отправка животных в другие горо-
да и за границу (на лечение и по-
следующее пристройство), уроки 

доброты, ветеринарный кабинет 
со стационаром, реализация про-
граммы льготной стерилизации, 
стрижка животных. Все средства, 
полученные от перечисленных 
направлений, идут на нужды при-
юта. Деятельность организации 
поддерживается также за счёт 
пожертвований, сборов через со-
циальные сети и различные акции. 
Например, в торговых центрах Oz 
Mall и «Красная Площадь» можно 
увидеть боксы для денег и даже 
животных, которым ищут любящих 
хозяев. 

Добровольцы с журфака тоже 
оказали небольшую, но нужную 
помощь: привезли корм, пеленки 
и наполнители. Сотрудники про-
вели гостей по всей территории, 
показали вольеры, медицинские 
кабинеты и комнаты, где сидят 
беззащитные существа. Невоз-
можно пройти мимо них: каждый 
ждет внимания.

«Краснодог» - место для тех, 
кто хочет сделать мир немного 
лучше. Любая помощь здесь очень 
важна, ведь бездомных животных 
очень много, и они могут стать 
вашими верными друзьями.

Мария Савенко.  
Фото: Вероника Гончаренко

Дать шанс на жизнь!

60 лет


